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Agência iNFRA
iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de abril de *|DATE:Y|*
edição 584

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: Conta-Covid | GSF | Eletrobras | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

EMPRÉSTIMO ÀS DISTRIBUIDORAS PODE CAIR DE R$ 17 BILHÕES PARA R$ 8 BILHÕES

Leila Coimbra e Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

O valor do empréstimo da Conta-Covid, para dar liquidez às concessionárias de distribuição na crise do coronavírus, deve cair pela metade. O pleito das distribuidoras era de R$ 17 bilhões, mas novos cálculos apontam que o financiamento pode ser de R$ 8 bilhões. Os números, porém, ainda não estão fechados.
 
Simulações foram feitas levando-se em consideração um cenário mais plausível de queda de consumo, que deve ser de 10% – e de inadimplência, na faixa de 12%.
 
Também foram identificados saldos existentes de cobertura tarifária para compensação da perda de arrecadação das distribuidoras. Dentre eles as bandeiras, que estão com superávit de R$ 1,3 bilhão; e contratos de disponibilidade, que levaram em consideração um PLD médio de R$ 180 o MWh – mas que deve permanecer no piso durante praticamente o ano todo, de R$ 39,68 o MWh.
 
Os valores de cobertura do risco hidrológico calculados também devem ser menores do que os colocados nas tarifas, diante da exposição a ser valorada ao PLD, que está no patamar mínimo.
 
Empresas ainda falam de R$ 15 bi a R$ 20 bi
Os executivos de algumas das principais companhias, presentes em um webinar da XP Investimentos na tarde desta quarta-feira (29), continuaram falando em valores na casa de dois dígitos, preferencialmente entre R$ 15 bilhões a R$ 20 bilhões.
 
"Se ela vai ser de R$ 15 bilhões a R$ 17 bilhões, como defende a Abradee, se será de R$ 10 bilhões a 12 bilhões, não importa – o que importa é o timing" defendeu o CEO da Copel (Companhia Paranaense de Energia), Daniel Slaviero.
 
"A nossa crise começou em meados de março, já passamos abril, e na sexta entramos em maio." Para o executivo, há um senso de urgência pelo poder público, mas isso precisa entrar em ação o mais breve possível, "sob risco de agentes começarem a não honrar contratos".
 
Miguel Setas, que é CEO da EDP Brasil, discordou de que o montante a ser aberto em crédito importa menos do que quando ele será destinado: "Há que se ter um valor mínimo, confortável, nos próximos meses", pontuou. Para Setas, o valor ainda pode ser debatido, mas "qualquer coisa entre R$ 15 bilhões a R$ 20 bilhões já parece que é consensual no ano. Nos três próximos meses, com cerca de R$ 4 bilhões ou R$ 5 bilhões, com o aliviar dos efeitos para o final do ano". 
 
Já o CEO da Engie, Eduardo Sattamini, também defende que a resposta dada pela Conta-Covid deve ser rápida. Sattamini, porém, argumentou que as medidas discutidas pela ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) no sentido da renegociação de contratos devem ser analisadas mais profundamente.
"O que a ANEEL vem é com uma segunda onda de solução – e ela não pode conturbar esta primeira onda", comentou. "Precisamos garantir que as medidas não se contaminem, e que as medidas de curto prazo sejam implementadas e deem tranquilidade para que trabalhemos em soluções de médio e longo prazo."
voltar para o topo

 EM OFÍCIO, SENADOR MARCOS ROGÉRIO PEDE QUE DAVI ALCOLUMBRE PAUTE O GSF NO PLENÁRIO

Guilherme Mendes, da Agência iNFRA

Na terça-feira (28), o senador Marcos Rogério (DEM-RO) solicitou ao presidente do Senado, Davi Alcolumbre (DEM-AP), que o PL (Projeto de Lei) 3.975/2019, que trata da repactuação do GSF (risco hidrológico), fosse pautado no plenário da Casa.
No documento, Rogério argumenta que o projeto é urgente para o setor elétrico, "haja vista sua estreita correlação com o adequado funcionamento do setor elétrico nacional, levando em conta seus severos impactos na liquidez do mercado de energia elétrica".
Segundo o parlamentar, além de ajudar as empresas a enfrentar os efeitos econômicos da pandemia, a aprovação do texto teria o poder de regularizar o fluxo de investimentos do setor. Ainda na segunda-feira, o parlamentar adiantou que buscaria apresentar esse pedido à presidência do Senado.
A medida foi bem recebida pelo setor: "É muito oportuno e sensível o senador ter apresentado o requerimento nesse sentido", apontou o CEO da Copel, Daniel Slaviero, durante webinar promovido pela XP Investimentos. "Dada a proximidade de ambos, por serem do mesmo partido, agora efetivamente há uma chance de aproveitar a crise para se dar um passo para frente", afirmou o CEO da PSR, Luiz Barroso, no mesmo evento.
Há, porém, um entendimento dentro do Senado Federal. O mesmo modo de atuar também está sendo usado pela Câmara dos Deputados.
O PL 3.975, aprovado na CAE (Comissão de Assuntos Econômicos) do Senado no início de março, ainda não chegou ao plenário da Casa por conta da pandemia do coronavírus. Haveria o acordo que o texto seria aprovado no Senado e encaminhado para promulgação, em que trechos alheios à questão do GSF, tal como incentivos à criação do Fundo de Expansão dos Gasodutos de Transporte e de Escoamento da Produção (Brasduto), seriam vetados.
voltar para o topo

PRESIDENTE DA ELETROBRAS DIZ QUE, NAS EMPRESAS DO GRUPO, NÃO HÁ INADIMPLÊNCIA FORA DO NORMAL

da Agência iNFRA

O presidente da Eletrobras, Wilson Ferreira Jr., disse que não percebeu nenhum tipo de inadimplência fora do normal dentro das empresas do grupo, exceto em pequenos itens pontuais de Itaipu.
 
O sistema Eletrobras não possui mais empresas de distribuição e detém primordialmente geração e transmissão. Segundo Ferreira Jr., não houve problemas relevantes de faturamento no mercado regulado – das distribuidoras – e também no mercado livre, onde a estatal vende principalmente para comercializadoras e grandes consumidores industriais.
 
De acordo com o executivo, o pico negativo de consumo foi há cerca de 15 dias, quando a retração foi de 20%. Hoje está em 16%. Ferreira Jr. comentou sobre os números nesta quarta-feira (29), em live da consultoria Thymos.
voltar para o topo

Teles Pires - Despacho 1.135 da diretoria da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) deu parcial provimento a Requerimento Administrativo apresentado pela Companhia Hidrelétrica Teles Pires S/A para ressarcimento dos custos de implantação do Serviço Ancilar de Sistema Especial de Proteção na UHE Teles Pires de R$ 1,080 milhão.
Tarifas - Despacho 1.187 da diretoria da ANEEL não conheceu Requerimento Administrativo de pedido de ajustes nas Tarifas de Uso do Sistema de Transmissão interposto pela Santo Antônio Energia S/A e pela Energia Sustentável do Brasil.
Belo Monte - Despacho 1.188 da diretoria da ANEEL negou provimento a recurso da Belo Monte Transmissora de Energia SPE S/A referente a decisão do Despacho 2.637/2018. 
Termopernambuco - A ANEEL negou provimento a recursos da Termopernambuco III referentes a diversas decisões da agência.
Comercializadora - A ANEEL autorizou a Formula Comercializadora de Energia e Gás S/A a atuar como Agente Comercializador de Energia Elétrica no âmbito da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica). 
UTE - A ANEEL liberou para operação comercial 32 unidades, somando 19,7 MW, da UTE Lábrea - COE, em Lábrea (AM). Para testes, foi liberada uma unidade, com 45 MW, da UTE Bioenergia Mococa, em Mococa (SP).
Ceal - Resolução Homologatória 2.684 da ANEEL homologou o resultado da Revisão Tarifária Extraordinária da Ceal (Companhia Energética de Alagoas), a vigorar a partir de 3 de maio de 2020. 
Ceron - A ANEEL abriu Consulta Pública 32/2020 para obter subsídios para a homologação de acordo firmado entre a Termo Norte Energia Ltda e as Centrais Elétricas de Rondônia S/A. Intercâmbio de documentos até 29 de maio.
Cadastro - A ANEEL prorrogou a Tomada de Subsídios 4/2020, sobre elaboração do Manual do Cadastro Nacional da Distribuição. Intercâmbio de documentos até o dia 1° de junho de 2020.            
Reidi - A Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Energético do Ministério de Minas e Energia aprovou enquadramento no Reidi de projetos de transmissão e de geração.
Restrição - Portaria 204 da Casa Civil dispôs sobre a restrição excepcional e temporária de entrada no país de estrangeiros, de qualquer nacionalidade, por via terrestre.
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Agenda - O ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, reúne-se com secretários do ministério, por videoconferência, às 10h.
 
Agenda ANEEL - O diretor-geral da ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica), André Pepitone, participa hoje (30), às 11h, de live do CanalEnergia sobre ações do setor elétrico diante da Covid-19, agenda remanescente de 2019 e os projetos após a pandemia. Às 14h, reúne-se com representantes da Abrace (Associação dos Grandes Consumidores de Energia e Consumidores Livres) e com o presidente da Abradee (Associação Brasileira de Distribuidores de Energia Elétrica), Marcos Madureira, para tratar sobre o faturamento de demanda de consumidores do Grupo A (alta tensão) durante a pandemia do novo coronavírus.
 
Memória da Eletricidade - O presidente da Eletrobras, Wilson Ferreira Jr., participa, hoje (30), às 15h, da live "A liderança no novo normal", promovida pela Memória da Eletricidade, instituição voltada à preservação da história da energia elétrica no país. O presidente da Eletrobras conversará com o ex-CEO da Elektro, Marcio Fernandes. O futuro do trabalho, o alinhamento de interesses entre empresa e colaborador no home office e os cuidados da área de recursos humanos durante o período são alguns dos temas do debate que será transmitido pelo Instagram da instituição.
 
Webinar ABiogás - A ABiogás (Associação Brasileira de Biogás) promove, entre os dias 11 e 15 de maio, o primeiro Webinar Técnico - ABiogás para discutir “O papel do biogás na descarbonização das cidades”. Distribuído em cinco sessões, sempre às 17h e com mediação da equipe da ABiogás, tratará dos temas: visão geral do setor de biogás; biometano e transportes; biometano na rede; biogás e saneamento; políticas públicas e financiamento. Para mais informações e inscrições, acesse o site.
 
Contrato de Manutenção e Operação - A Siemens Energy firmou um contrato de 48 meses com a ADS Energia para a manutenção e operação do Complexo Eólico Corredor dos Senandes (108 MW), instalado no município de Rio Grande (RS), com vigência a partir de maio. O acordo contempla soluções de digitalização direcionadas à gestão inteligente de energia da planta, por meio da integração com o seu Centro de Operação Remoto, localizado em Jundiaí, no interior de São Paulo.
 
Geração Solar em propriedades rurais - Segundo dados da Absolar (Associação Brasileira de Energia Solar Fotovoltaica), o investimento em geração distribuída solar fotovoltaica nas propriedades rurais já passa de R$ 1,2 bilhão no Brasil, o que representa que cerca de 8,7% da potência instalada na geração distribuída a partir do sol, no país, está no campo.
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TCU está de olho em empréstimo para o setor elétrico
A preocupação dos técnicos está centrada nos impactos que a operação terá na conta de luz dos consumidores. (Estadão – Coluna do Broadcast)
______________________________
O péssimo e o velho normal do setor elétrico
Sairemos de uma superoferta de energia com preços maiores, uma gafe econômica. (Valor – artigo)
______________________________
Petrobras busca economia de R$ 6 bi com plano de saúde
Conselho de administração da estatal aprovou proposta de um novo modelo de gestão do benefício. (Valor, Reuters)
______________________________
Perspectiva para preço do petróleo Brent é de US$ 15 no 2º semestre
Barril não vai reagir mesmo neste ano mesmo com acordo da Opep+ e fim gradual da crise da Covid-19, aponta a consultoria Bain & Company. (Valor)
______________________________
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